

# Rasteau AOP



**Marcus Hofschuster**

Die AOP Rasteau steht für zwei gänzlich unterschiedliche Weine. Interessanterweise gilt die Klassifikation für den kaum bekannten Vin Doux Naturel, natürlsüßen, aufgespritzten Rot-, Weiß- oder Roséwein, schon seit 1944, während die heute wesentlich bekannteren Rotweine erst mit dem Jahrgang 2009 ihre eigene AOP erhielten. Die trockenen Weiß- und Roséweine der Region werden auch weiterhin als Côtes du Rhone Villages vermarktet.

Obwohl das Gebiet östlich von Cairanne und nördlich von Gigondas relativ klein ist, sind Landschaft und Bodentypen keineswegs einheitlich. Im Norden stehen die Reben in zum Teil relativ steilen Südhängen auf bis zu 360 Meter Seehöhe. Hier entstehen auf einem Untergrund aus zumeist Kalk und Mergel die feineren und komplexeren Weine der Region. Südlich von Rasteau schließen sich auf 120 bis 160 Metern Meereshöhe flachere Terrassen an. In den Böden wechseln sich Lehm, Kalk und Mergel ab. Die Weine des unteren Teils sind meist etwas rustikaler und breitschultriger als ihre nördlichen Verwandten.

Allen guten roten Rasteau sind ein eher heber Stil und fester Bau gemeinsam, die es den Weinen erlauben, auch hohe Alkoholgrade problemlos wegzustecken. Im Idealfall sorgt deutliche Mineralik für zusätzlich kühlende Wirkung. Die besten Exemplare sind vielschichtig, würzig, kraftvoll, tief und über viele Jahre entwicklungsfähig.

Hauptsorte bei den Rotweinen ist Grenache, die zu mindestens 50% im fertigen Wein enthalten sein muss, dazu kommen mindestens 20% Mourvedre und/oder Syrah, der Anteil der (gar nicht so wenigen) weiteren zugelassenen Sorten darf maximal 20% betragen. Der Vin Doux Naturel muss mindestens zu 90% aus den verschiedenen Grenache-Varianten (noir, gris, blanc) bestehen, auch hier ist die Liste der weiteren erlaubten Sorten lang.

Insgesamt haben wir in den letzten Wochen rund 40 Weine probiert, die wir Ihnen hier und als PDF vorstellen. Links zu den Weinen mit ausführlichen Beschreibungen sowie den Produzenten finden Sie im Magazin unter: [www.wein-plus.eu/bo](http://www.wein-plus.eu/bo)

### 2017

- 87WP** "Toque Rouge", Francois Masson Regnault
- 86WP** M. Chapoutier

### 2016

- 91WP** "Cuvée Confiance", la Soumade
- 90WP** "Cuvée Prestige", la Soumade
- 88WP** Vieilles Vignes, des Girasols
- 88WP** Sélection Vieilles Vignes, Beau Mistral
- 88WP** "1' Né(z)", La Luminaille
- 88WP** Rabasse Charavin
- 88WP** "Les Cras", du Trapadis
- 87WP** "Les Adrés", du Trapadis
- 87WP** "2' Né(z)", La Luminaille
- 87WP** de Verquiere
- 87WP** "la terre des promesses", Wilfried
- 87WP** de la Gardine
- 87WP** "La Bastide Saint Martin", Beau Mistral
- 87WP** New Rhône Millésimes
- 87WP** "Héritage", Grange Blanche
- 87WP** "Cuvée le Haut Plateau", Fond Croze
- 86WP** "L'Archange", Grange Blanche
- 86WP** les Evigneaux
- 86WP** "Le Chêne", La Font de Notre Dame
- 86WP** Wilfried
- 85WP** Ravoire et Fils
- 85WP** Domaine Martin
- 84WP** "Les Sommets de Rasteau", Martin

### 2015

- 87WP** "Ilex", Saint Gayan
- 87WP** Rabasse Charavin
- 87WP** Sélection Vieilles Vignes, Beau Mistral
- 87WP** Pique-Basse
- 86WP** des Girasols
- 85WP** "les esqueyrons", Grand Nicolet
- 85WP** Fond Croze
- 84WP** "Septentrion", Wilfried
- 84WP** Château La Diffre
- 83WP** Vieilles Vignes, Grand Nicolet

### ÄLTERE JAHRGÄNGE

- 86WP** 2014 "Ilex", Saint Gayan
- 86WP** 2013 du Trignon
- 83WP** 2013 "L'Arbre de Vie", des Girasols

### VIN DOUX NATUREL

- 91WP** 2015 Rouge, la Soumade
- 88WP** Rosé, Grand Nicolet
- 86WP** Rosé, des Girasols

## Professionell, unabhängig und kompetent

Wein-Plus ist Europas führende unabhängige Internet-Plattform zum Thema Wein. Täglich nutzen über 6.000 Menschen das Informations- und Kommunikationsnetzwerk, in dem rund 187.000 private und professionelle Weinliebhaber registriert sind. Der Weinführer von Wein-Plus ist mit Beschreibungen und Bewertungen von über 120.000 Weinen der größte seiner Art. Er wird nahezu täglich aktualisiert und basiert auf strengen Verkostungsrichtlinien.

Chefverkoster Marcus Hofschuster und sein Team arbeiten hauptberuflich für den Weinführer und nehmen sich für jede Weinbeurteilung ausreichend Zeit. Alle Weine werden ausschließlich im neutralen Proberaum von Wein-Plus in Erlangen verkostet. Die Verkostung erfolgt blind, so dass Wein und Erzeuger dem Verkoster bei der Bewertung nicht bekannt sind. Die Weine werden grundsätzlich in zusammenhängenden Serien gemeinsam mit ähnlichen Weinen probiert, um einen sinnvollen sensorischen Rahmen zu gewährleisten.

Marcus Hofschuster genießt ein herausragendes Renommee als gewissenhafter und unbestechlicher Experte. Sein Team besteht ebenfalls aus erfahrenen Verkostern mit fundierter weinfachlicher Ausbildung. Das Verkostungssystem ist voll EDV-gestützt und abgesichert gegen Verwechslungen und Eingabefehler. Die Bewertungen werden regelmäßig durch Gegenproben überprüft, die ebenfalls blind erfolgen.

Die Weine werden nach dem internationalen 100-Punkte-Schema bewertet. Dabei werden in den Weinführer nur Weine mit mindestens 80 Punkten aufgenommen. Das Bewertungssystem wird bei Wein-Plus strenger angewandt als bei anderen Weinführern heute üblich.

### Die einzelnen Punkte entsprechen folgenden Kategorien:

**80 bis 84 Punkte: gut**

**85 bis 89 Punkte: sehr gut**

**90 bis 94 Punkte: hervorragend**

**95 bis 99 Punkte: groß**

**100 Punkte: einzigartig**

---

### In der Reihe BEST OF zuletzt erschienen:

- BEST OF Lugana
- BEST OF Silvaner
- BEST OF Barolo
- BEST OF Valtellina
- BEST OF Brunello 2012
- BEST OF Burgenland
- BEST OF Steiermark
- BEST OF Deutscher Spätburgunder
- BEST OF Riesling trocken
- BEST OF Südtirol
- BEST OF Lemberger/Blafränkisch
- BEST OF Brunello di Montalcino Annata 2013
- BEST OF Brunello di Montalcino Riserva 2012
- BEST OF Weiße Burgundersorten
- BEST OF Soave
- BEST OF Chianti Classicos
- BEST OF Lambrusco
- BEST OF Wachau

# Rasteau AOP



**Marcus Hofschuster**

The AOP Rasteau represents two totally different wines, respectively wine styles. Interestingly, the classification for the largely unknown Vin Doux Naturel – naturally sweet fortified red, white or rosé wines – has been in existence since 1944, while the unfortified red wines, which today are by far the better known expression, only received their own AOP with the 2009 vintage. The dry white and rosé wines of the region continue to be marketed as Côtes du Rhône Villages.

Although the growing region, which is located to the east of Cairanne and to the north of Gigondas, is relatively small, this does not mean that the landscape and the soil structures are by any means uniform. In the north, the vines are planted on fairly steep slopes at an altitude of up to 360 metres above sea level. Here, the more elegant and complex wines of the region are grown on soils consisting mainly of limestone and marl. To the south of Rasteau, there are less steep terraces, at an altitude of 120 to 160 metres above sea level. The soils show varying chalk, marl and clay structures. The wines of this lower section tend to be more broad-shouldered and rustic than their relatives from the north.

What all good red Rasteau wines have in common is a fairly tart style and a firm structure, which allows the wines to cope effortlessly with high levels of alcohol. In the ideal case, prominent mineral notes provide an additional cooling element. The best examples are complex, spicy, full-bodied, deep, and have the potential to develop over a period of many years.

The leading grape variety for the red wines is Grenache, which must make up a minimum of 50% of the finished wine, in addition the requirements state a minimum of 20% of Mourvedre and/or Syrah, with a maximum of 20% allocated to quite a large number of additional permitted varieties. The Vin Doux Naturel must consist of a minimum of 90% of the various Grenache variants (noir, gris, blanc), and here, too, there is a long list of additional permitted varieties.

In recent weeks we have tasted a total of around 40 wines, and these are presented here as a PDF file. Links to the wines, including comprehensive descriptions as well as information on the producers can be found in [www.wein-plus.eu/bo](http://www.wein-plus.eu/bo)

### 2017

- 87WP** "Toque Rouge", Francois Masson Regnault
- 86WP** M. Chapoutier

### 2016

- 91WP** "Cuvée Confiance", la Soumade
- 90WP** "Cuvée Prestige", la Soumade
- 88WP** Vieilles Vignes, des Girasols
- 88WP** Sélection Vieilles Vignes, Beau Mistral
- 88WP** "1' Né(z)", La Luminaille
- 88WP** Rabasse Charavin
- 88WP** "Les Cras", du Trapadis
- 87WP** "Les Adrés", du Trapadis
- 87WP** "2' Né(z)", La Luminaille
- 87WP** de Verquiere
- 87WP** "la terre des promesses", Wilfried
- 87WP** de la Gardine
- 87WP** "La Bastide Saint Martin", Beau Mistral
- 87WP** New Rhône Millésimes
- 87WP** "Héritage", Grange Blanche
- 87WP** "Cuvée le Haut Plateau", Fond Croze
- 86WP** "L'Archange", Grange Blanche
- 86WP** les Evigneaux
- 86WP** "Le Chêne", La Font de Notre Dame
- 86WP** Wilfried
- 85WP** Ravoire et Fils
- 85WP** Domaine Martin
- 84WP** "Les Sommets de Rasteau", Martin

### 2015

- 87WP** "Illex", Saint Gayan
- 87WP** Rabasse Charavin
- 87WP** Sélection Vieilles Vignes, Beau Mistral
- 87WP** Pique-Basse
- 86WP** des Girasols
- 85WP** "les esqueyrons", Grand Nicolet
- 85WP** Fond Croze
- 84WP** "Septentrion", Wilfried
- 84WP** Château La Diffre
- 83WP** Vieilles Vignes, Grand Nicolet

### ÄLTERE JAHRGÄNGE

- 86WP** 2014 "Illex", Saint Gayan
- 86WP** 2013 du Trignon
- 83WP** 2013 "L'Arbre de Vie", des Girasols

### VIN DOUX NATUREL

- 91WP** 2015 Rouge, la Soumade
- 88WP** Rosé, Grand Nicolet
- 86WP** Rosé, des Girasols



## Professional, independent and competent

Wein-Plus is the leading independent Internet platform on the topic of wine in Europe. Each day, more than 6,000 people use the network for information and communication, which has around 187,000 registered private and professional wine enthusiasts. The Wein-Plus wine guide, which lists tasting notes and scores for more than 120,000 wines, is the most comprehensive guide of its kind. It is brought up to date virtually on a daily basis, and is founded on strict tasting guidelines.

Head taster Marcus Hofschuster and his team work full-time for the wine guide, and ensure they take sufficient time for each and every wine rating and description. All the wines are tasted without exception in the neutral surroundings of the tasting room at the Wein-Plus head office in Erlangen, Germany. Tasting is always done blind, so that the tasters do not know during the tasting which wine or which producer they are rating. Wines are always tasted in logical series together with other similar wines, in order to ensure a meaningful sensory framework for the descriptions and ratings.

Marcus Hofschuster enjoys an outstanding reputation as a conscientious and incorruptible expert. His team consists of tasters who are likewise experienced, and have professional training in wine. The tasting system is fully supported by a computer system, with protection built in against errors of entry and mix-ups. Ratings are constantly monitored by inserting counter-bottles, which are also tasted blind.

Wines are scored in accordance with the international 100 point system. Only wines that score a minimum of 80 points are included in the wine guide. At Wein-Plus, the scoring system is applied more strictly than is usual in the case of other wine guides.

### Specifically, the points scores correspond with the following categories:

**80 to 84 Points: good**

**85 to 89 Points: very good**

**90 to 94 Points: outstanding**

**95 to 99 Points: great**

**100 Points: unique**

---

### Recently published in the BEST OF series:

- BEST OF Lugana
- BEST OF Silvaner
- BEST OF Barolo
- BEST OF Valtellina
- BEST OF Brunello 2012
- BEST OF Burgenland
- BEST OF Steiermark
- BEST OF Deutscher Spätburgunder
- BEST OF Riesling trocken
- BEST OF Südtirol
- BEST OF Lemberger/Blafränkisch
- BEST OF Brunello di Montalcino Annata 2013
- BEST OF Brunello di Montalcino Riserva 2012
- BEST OF Weiße Burgundersorten
- BEST OF Soave
- BEST OF Chianti Classicos
- BEST OF Lambrusco
- BEST OF Wachau